



Assemblée
PLÉNIÈRE

2024

DU 7 AU 14 juillet
Maison généralice, Rome

BULLETIN N° 05
09 AOÛT 2024

La  Salle

★ Plénum

Plénum. L'Assemblée Plénière a été une rencontre de lasalliens, dirigeants par désignation et de droit en tant qu'exécutifs de l'Institut. À des étapes décisives de la vie de cet Institut, Saint Jean-Baptiste de La Salle a réuni les principaux Frères pour discerner ensemble le chemin à suivre, mais surtout pour **renouveler et renforcer le lien de fraternité dont dépend l'avenir de ce projet éducatif.**

Plénum. En latin, cela désigne un espace complètement rempli, par opposition à ce qu'implique l'espace vide. Si nous nous remplissons d'ambitions égoïstes ou de rêves spiritualisés pour gagner de l'influence dans l'Église ou promouvoir la réputation de notre institution parmi les catégories des écoles de haut niveau, nous ne serions qu'une cloche sonore vide ou une cymbale tintinnabulante.



Frère Armin Luistro FSC
Supérieur Général

L'un des résultats escomptés de cette Assemblée Plénière a été de « maintenir vivant le feu du *Mouvement Levain* et de l'étendre à tous les recoins de la géographie lasallienne ». Il me semble donc que la véritable tâche qui incombe à chacun est de s'engager personnellement à **être une mémoire vivante et des garants crédibles que la vision du « Un seul La Salle » est possible à travers le chemin du *Mouvement Levain*.**

Notre efficacité en tant que dirigeants et ambassadeurs ne dépend pas de savoir si nous sentons nos cœurs brûler de l'intérieur pendant que nous sommes à Rome, mais de savoir si nous pouvons garder nos cœurs enflammés lorsque nous retournons dans nos lieux d'origine respectifs. En reprenant la métaphore du levain, je voudrais souligner que c'est **l'étrange action de mélanger le levain, presque invisible, avec la pâte, qui provoque sa transformation.** Cela ne peut se produire que lorsque les éléments sont bien mélangés et qu'on leur laisse suffisamment de temps pour que la pâte lève jusqu'à ce qu'elle ait complètement fermenté. L'action de mélanger provoque la transformation ; nous pouvons avoir tous les ingrédients, mais tant qu'ils ne sont pas réunis et mélangés, le petit ne devient pas grand, la pâte échevelée ne s'élève pas pour devenir une masse moelleuse [...].

L'expérience de l'Assemblée Plénière a été notre première tentative d'**élargir la tente de l'équipe exécutive du gouvernement central de l'Institut pour pouvoir vous impliquer vous tous plus pleinement et de manière encore plus collaborative.** [...] Chacun de nous doit être pleinement convaincu que l'avenir de cet Institut est entre ses mains.

(Extraits du message de clôture de l'Assemblée Plénière 2024)

★ Témoignages sur l'Assemblée Plénière

Après la première Assemblée Plénière qui a réuni un groupe de Frères des Écoles Chrétiennes et des laïcs lasalliens à la Maison Généralice, le mois dernier en juillet, **certains participants ont partagé leurs impressions, sous forme de témoignages,** sur cette expérience de rencontre, de discernement et de recherche de consensus depuis une perspective synodale lasallienne.

Le **Frère Ambrose Payne**, Président du Conseil Économique International, a souligné que « **l'Assemblée Plénière nous a offert l'opportunité de vivre la synodalité** en ce sens que, bien qu'il y ait des niveaux de gouvernance dans l'Institut, l'opinion de chacun est traitée de manière égale. [...] Ce fut merveilleux de voir comment les idées et les attitudes des personnes ont changé à la suite des échanges ».



Assemblée PLÉNIÈRE

2024

DU 7 AU 14 juillet
Maison généralice, Rome

BULLETIN N° 05
09 AOÛT 2024

La  Salle

De même, le **Frère Francisco Flores**, Visiteur du District Antilles - Mexique Sud, a souligné que l'Assemblée a été « une expérience de fraternité, de synodalité, mais aussi d'apprentissage. Sûrement, après cette Assemblée, nous pourrons évaluer tout ce qui fonctionne bien et **ce qui ne fonctionne pas nous devons aussi le repenser en tant qu'Institut** ».

Pour sa part, le Visiteur du District de Lwanga, le **Frère Betre Fisseha**, a réitéré que « le plus important de cette Assemblée a été la rencontre, le fait de faire connaissance de nouvelles personnes, de nouveaux Visiteurs, de nouvelles Commissions, de nouveaux Bureaux. **C'est la partie essentielle, lorsque nous sommes ensemble en présentiel, pour marcher ensemble, et plaider ensemble pour 'Un seul La Salle'** ».

Dans cette même perspective, le **Frère Benedict Hanlon**, Visiteur du District d'Irlande-Grande Bretagne-Malte, s'est montré optimiste en affirmant que « ce fut une expérience qui nous a fait avancer face aux nouvelles expériences qui nous attendent, en particulier lorsque **nous nous associons à un groupe de personnes beaucoup plus large que celui des Frères, puisqu'il y a plus de personnes prêtes à assumer la mission**, prêtes à travailler pour elle, à se laisser guider par Dieu dans cette merveilleuse tâche. Alors, je remercie Dieu pour cette Assemblée que nous avons célébrée ».

De même, depuis la perspective de **Jean-Marie Ballenghien**, laïc faisant partie du Conseil International pour l'Association et la Mission Éducative Lasallienne (CIAMEL), « le plus important dans ce type d'assemblées est l'expérience de la diversité des personnes, la diversité culturelle, linguistique et des engagements. En particulier, je crois que **ce qui m'a beaucoup intéressé, c'est la notion de famille charismatique : comment les laïcs peuvent approfondir leur vocation de laïcs, femmes ou hommes, baptisés, engagés dans la mission, et comment les Frères eux-mêmes peuvent approfondir leur vocation de religieux consacrés à l'éducation**. Ce type de rencontres invite à avancer d'un un pas de plus dans l'engagement propre, quel qu'il soit, au service de la mission lasallienne ».

Enfin, le **Frère Eduardo Rivera**, membre du Comité Permanent des Jeunes Frères, a conclu que « le plus important de cette Assemblée a été de reconnaître la mission que nous, les lasalliens, avons dans différentes parties du monde, et de prendre conscience que nous sommes comme le levain : petites actions, différents projets qui construisent le Royaume de Dieu. Et **à partir de cette diversité, une seule mission qui nous inspire nous tous** ».

CES TÉMOIGNAGES AINSI QUE D'AUTRES, TOUT COMME LES RÉSUMÉS INFORMATIFS DE CHAQUE JOURNÉE DE L'ASSEMBLÉE PLÉNIÈRE, SONT DISPONIBLES SUR NOTRE CHAÎNE YOUTUBE.



À NOTER

Toutes les informations sur l'Assemblée Plénière, y compris la galerie photo et les vidéos de chaque jour, sont disponibles sur le site : <https://www.lasalle.org/asamblea-plenaria/>

Les conclusions et les consensus de l'Assemblée Plénière seront envoyés ultérieurement par le Frère Supérieur Général et les Frères du Conseil Général à la Famille Lasallienne.